

Schüler/-innen der 6. Klassen und der
7. Sport- und Musikklassen

MERKBLATT

Für die Uni-/ETH-Besuchstage und den Besuchstag der PH Luzern und für alternative Angebote stehen den Schülerinnen und Schülern der 6. Klassen und der 7. Sport- und Musikklassen **insgesamt** in der Regel **zwei**, im Ausnahmefall drei **Besuchstage** zur Verfügung.

Uni-/ETH-Besuchstage, Besuchstag der Pädagogische Hochschule Luzern

Die Schweizer Universitäten und die ETH (Zürich und Lausanne) sowie die PH Luzern bieten offizielle Besuchstage an. Diese offiziellen Besuchstage sind auf der **Website** der **KSA** auf dem jeweils aktuellen Stand publiziert.

Die Schüler/-innen der 6. Klassen und der 7. Sport- und Musikklassen (Maturaklassen) dürfen **zwei** dieser auf der Website genannten **Uni-/ETH-Besuchstage bzw. Besuchstag PH Luzern** für ihre eigene Studien- und Berufswahl nutzen.

Die **Urlaube** für die Uni-/ETH-Besuchstage bzw. den Besuchstag der PH Luzern müssen beim für die Klasse zuständigen Prorektorat **14 Tage im Voraus** eingeholt werden. Diese Vorlaufzeit benötigen wir, um die Klassen- und Fachlehrpersonen zu informieren, wie viele Schüler/-innen an einem Tag an- bzw. abwesend sind. Die Schüler/-innen melden sich darüber hinaus selbständig bei den Besuchstagen an.

Auf **Gesuch** hin kann ein **dritter Uni-/ETH-Besuchstag bzw. Besuchstag der PH Luzern** beim für die Klasse zuständigen Prorektorat erfragt werden. Das Gesuch kann über E-Mail eingereicht werden. Erwartet wird eine kurze Begründung. Das Gesuch muss ebenfalls **14 Tage im Voraus** beim für die Klasse zuständigen Prorektorat eintreffen.

Alternatives Angebot

Neben den offiziellen Besuchstagen der Universitäten, der ETH und der PH Luzern gibt es weitere Angebote von **Fachhochschulen** und einzelnen **Fachbereichen/Departementen von Universitäten und Fachhochschulen**. Diese Angebote werden nicht auf der Website der KSA publiziert. Die Schüler/-innen müssen sich selber über diese Angebote informieren. Allfällige Flyer und Aushänge werden am Anschlagbrett im 1. Stock des Blauen Traktes aufgelegt bzw. ausgehängt. Darüber hinaus haben Schüler/-innen zuweilen auch **private Angebote**, die ihnen einen Einblick in eine Universität, eine Fachhochschule oder in einen Beruf ermöglichen.

Anstelle eines offiziellen Besuchstags (siehe oben) können die Schüler/-innen auch ein alternatives Angebot nutzen – insgesamt stehen höchstens drei Besuchstage zur Verfügung. Die Schulleitung favorisiert die offiziellen Besuchstage. Die Schüler/-innen müssen für die alternativen Angebote ein **Gesuch 14 Tage vor dem Besuchstag** beim für die Klasse zuständigen Prorektorat einreichen. Das Gesuch kann über E-Mail abgegeben werden. Erwartet wird eine kurze Begründung. Das Gesuch wird nicht bewilligt, wenn am Besuchstag eine Prüfung angesetzt ist.

Besuchstage im zweiten Semester der 6. Klassen bzw. der 7. Sport- und Musikklassen werden nur mit grosser Zurückhaltung bewilligt.